

Corporaciones informaron sobre temas ambientales.

ARNULFO DELGADO
Redacción Barrancabermeja

Entre los habitantes del Magdalena Medio se percibe orgullo por su tierra debido a la gran riqueza que posee en casi todos los ámbitos. En lo gastronómico gran variedad de platos típicos, en lo cultural diferentes eventos que muestran sus costumbres y raíces musicales, mientras que en lo ambiental, la riqueza hídrica sumada al sinnúmero de especies de fauna y flora que han hecho del Puerto y sus alrededores, lugares predilectos para contemplar la naturaleza.

Este último ítem preocupa debido a que el medio ambiente se ha desgastado. Y los daños ambientales no cesan, se hace notorio, por citar un ejemplo, en la Ciénaga San Silvestre.

Q'hubo conoció cuáles son las principales situaciones ambientales que tendrá que enfrentar el Magdalena Medio en el 2020, según algunas corporaciones que buscan salvaguardar la región.

¿Qué hay del Fracking?

Para Óscar Sampayo, integrante de las corporaciones Yariguíes y Podion, uno de los temas centrales que dará mucho de qué hablar el próximo año, será la explotación de hidrocarburos mediante fracking ya que, según expertos, causa daños irreparables al medio ambiente. Además reveló la importancia que tie-



Temas ambientales pa'l 2020

El proyecto de navegabilidad del río Magdalena es uno de estos. / FOTO: ARCHIVO

nen las comunidades en este tema.

“La realidad ambiental pasará por proyectos pilotos investigativos integrales de

fracking que pretenden realizar y que generarán malestar social siempre y cuando no se tengan en cuenta a las comunidades para abordar

la realidad. Esperamos que la población rural sea escuchada”, dijo.

Dragado del río Magdalena

Otro de los puntos a tratar en el 2020 es el proyecto de navegabilidad del Río Magdalena que, según Sampayo, podría traer consigo problemas al entorno.

“Harán todo un proyecto de navegabilidad, el dragado es una de las acciones de este. Otra es la realización de unos canales secos, en la cual se van a intervenir unos puntos del río Magdalena.

“Igualmente trabajarán en los sitios donde el río conecta

con las ciénagas para controlar el caudal. Por ende, al generar este tipo de intervenciones se van a presentar afectaciones que no están siendo presupuestadas.”, explicó Sampayo.

Relleno sanitario Rediba

Óscar también habló de la importancia que tendrá para el medio ambiente la decisión que se tomará con la licencia de Rediba sobre el relleno sanitario de Barrancabermeja, ya que esto habría generado contamina-

LA CIFRA

3
Son los principales temas ambientales para el próximo año.

ción en la fuente hídrica de los barranqueños, la Ciénaga San Silvestre.

“El tema de la licencia a Rediba también generará mucha actividad y situaciones jurídicas. Es algo clave que debe interesarles a todos porque de allí sale el agua que llega a los hogares barranqueños” dijo.

¿Por qué es importante dar a conocer estas situaciones ambientales?

“Consideramos que es muy importante dar a conocer las situaciones ambientales a las que nos enfrentamos y a las que nos enfrentaremos. Primero por la defensa del agua, consideramos que en todo este territorio a pesar que hay una abundancia del líquido este va contaminado.

“Después porque creemos que en el marco de la crisis climática que vive el mundo, la mirada hacia la preservación de nuestra especie debe ser tomada en cuenta para que cada ciudadano muestre su opinión y considere el tema



También previenen los posibles riesgos

Las personas que hacen parte del Plan de Empleo Social, PES, esta vez además de dejar limpia a la ciudad, talaron un árbol 'orejero' que representaba un riesgo para los habitantes del barrio Paraíso. ¡Aportan a la seguridad también!



Dejaron en alto a la ciudad

La Escuela Normal Superior Cristo Rey obtuvo unos resultados de ensueño en las pasadas pruebas Icfes. La institución barranqueña se ubicó en el puesto # 12 entre los colegios del país. Esto les otorgó el reconocimiento como el centro educativo con mejor puntaje de toda la ciudad, lo que demuestra que en los colegios Barrancabermeja existe gran talento humano.